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高峰論壇

聯國讚「帶路」倡議
盼中國旅業引領全球

沿線民眾喜分享獲得感
「授人以漁」促教育培訓「民心相通」增就業機會

香港文匯報訊 據中新社報道，緬甸「小目標」、烏茲

別克斯坦「技術咖」、坦桑尼亞「毛豆豆」……六組來

自世界各地的普通民眾，前日在「一帶一路」國際合作

高峰論壇「增進民心相通」平行主題會議上分享了自己

的「一帶一路」故事。分享者都因為「一帶一路」倡議

得到改善生活的機會，有的成為中小企老闆，有的一圓

上學的夢想，也有人得到夢寐以求的工作機會。他們在

分享時散發出的快樂，深深地打動了在場的400多位與

會者。

會議期間，瓦姆瓦奇迪斯緩緩
步上演講台，為與會人士朗

誦了一首《比雷埃夫斯的孩子》。
他是中遠海運比雷埃夫斯集裝箱碼
頭有限公司商務經理，七年前，隨
着中遠海運在希臘的投資，他與中
國結下深厚的情誼。
希臘2008年爆發經濟危機後，

比雷埃夫斯港員工工資不斷降
低。隨後，中遠海運和希臘政府
簽署了比港集裝箱碼頭特許經營
權協議，不少當地員工對此很不
理解，堵門、罷工現象經常發
生。「但這種情況很快就改變
了。中遠海運僅派了六名管理人
員對公司進行管理，不但沒有搶
走我們的飯碗，還創造了新的工
作崗位。」瓦姆瓦奇迪斯感受到
了中國企業高效務實、擅於溝通
的東方文化和管理智慧。
除了瓦姆瓦奇迪斯外，主題會
議故事分享環節還邀請了來自巴
基斯坦、緬甸、烏茲別克斯坦、
斯里蘭卡、坦桑尼亞的普通民
衆，他們通過切身經歷，講述自
己參與「一帶一路」建設和「民
心相」通工作的體會和收穫。

予人所需 贏得友誼
「授人以魚，不如授人以
漁。」許多中資企業、民間組織
在海外積極推動教育培訓項目。
由中國和平發展基金會出資在巴
基斯坦瓜達爾市建設的「法曲爾
小學」，讓當地許多孩子圓了上
學夢。該校教師納塞姆引用巴基
斯坦諺語說：「你在別人乾渴時

給予的一碗水，將換來天長地久
的友誼。」
同時，中國華為公司「未來種
子培訓計劃」讓多位烏茲別克斯
坦大學生接觸到4G、5G、物聯
網、雲計算等高科技知識，有的
學生還親手安裝了4G基站系統。

中國劇集 非洲熱播
在文化、影視領域，「一帶一

路」倡議也讓許多人實現了「不
敢想的夢」。已為20多部中國電
視劇配音的坦桑尼亞配音員希爾
德，之前從未想過自己會從事與
影視有關的工作。「以前，坦桑
尼亞的電視費用非常昂貴，尤其
是安裝數碼電視以後，每個月花
費高達50美元。但是中國四達時
代公司進入坦桑尼亞以後，電視
費降到每月3美元。現在很多中國
電視劇都在坦桑尼亞熱播。」希
爾德最喜歡的中國電視劇是《媳
婦的美好時代》。「我們坦桑尼
亞也有婆媳矛盾，在坦桑尼亞當
媳婦的感覺和毛豆豆（《媳婦的
美好時代》中媳婦的角色）是一
模一樣的。」
中國民間組織國際交流促進會

秘書長朱銳說，「民心相通」的
倡議內容整合了各界人力、物力
和財力，「民心相通」領域的工
作成果在本
次論壇上得
到了檢驗。

香港文匯報訊（記者 張聰、孫琳 北京
報道）中國國家旅遊局局長李金早昨日下
午，在國家旅遊局會見了來北京參加「一帶
一路」國際合作高峰論壇的聯合國世界旅遊
組織（UNWTO）秘書長塔勒布．瑞法
依。李金早表示，旅遊是實現「民心相通」
的最佳途徑，在「一帶一路」國際合作中發
揮着重要作用。他透露，未來，國家旅遊局
將特別邀請聯合國世界旅遊組織，「一帶一
路」部分沿線國家旅遊部長，以及南太旅遊
組織、世界旅遊城市聯合會等來華參加各項
活動。
李金早表示，雖然2008年至2009年，世

界旅遊業經歷了長達15個月的連續負增
長，達到近十年的低谷。但在UNWTO的
領導下，八年間，全球國際旅遊人數、旅遊
收入雙雙增長超過40%，各國政府更加認
同旅遊業對拉動經濟和就業的重要作用，國
際社會更加重視旅遊可持續發展。與此同
時，八年間，中國旅遊不僅融入世界旅遊業
發展大潮，也正改變着世界旅遊業的格局。
李金早透露，上周五舉行的聯合國世界

旅遊組織第105次執委會上，已經選舉產生
了聯合國世界旅遊組織下一屆秘書長候選
人，瑞法依先生決定不再擔任秘書長一職。
在談及瑞法依對中國旅遊業的貢獻，李金早
表示，瑞法依幾乎每年都會來中國，向中國
各級政府領導宣傳發展旅遊業的重要性，為
中國各地旅遊發展帶來先進的國際經驗，搭
建國際旅遊合作交流平台，加速中國旅遊和

全球旅遊的對話與對接。

中國成全球第4旅遊接待國
對於中國旅遊產業的發展，瑞法依表

示，對世界旅遊業而言，中國地位舉足輕
重。他指出，每個中國遊客在了解外國的同
時，也吸引着外國遊客前往中國。根據UN-
WTO的統計，2016年，中國成為了世界第
四大入境旅遊接待國，增長速度相當驚人，
共接收了6,000萬名國際過夜遊客。
針對「一帶一路」倡議，瑞法依表示，

該倡議與UNWTO的理念高度契合。他認
為，中國的「一帶一路」倡議對世界旅遊和
發展而言都極為重要。瑞法依指出，近年
來，他很關注中國旅遊產業的發展，十分讚
賞中國政府對旅遊產業的重視，以及推出包
括全域旅遊、廁所革命等一系列的積極舉
措，希望中國旅遊業能夠引領未來世界旅遊
業的發展。

香港文匯報訊 據中新社報道，中聯部部長宋濤在
「一帶一路」國際合作高峰論壇上表示，從論壇開
幕式上習近平主席的重要講話，外國元首、首腦及
國際組織負責人的發言中不難看出，「一帶一路」
要行穩致遠，離不開「民心相通」的支撐和保障，需
要實施好增進「民心相通」這項基礎性工程。
「積力之所舉，則無不勝也；眾智之所為，則無
不成也。」宋濤說，推動「一帶一路」「民心相
通」事業，需要各方將願景轉化為實際行動，並指
增進「民心相通」要突出「共」、「情」、
「實」、「容」四個字。
要突出一個「共」字。各國要堅持「共商共建共
享」的原則，共同做好「民心相通」合作的頂層設
計、整體佈局和項目規劃，共同構建雙邊、多邊交
流平台。
要把握一個「情」字。要帶着感情做好「民心相通」

事業，讓相關項目能夠真正深入各國民眾的內心。
要講求一個「實」字。要把「民心相通」事業與
各方務實合作更加緊密地結合起來，圍繞建設綠
色、健康、智力、和平絲綢之路，實施好一批指向
明確、重點明晰、效果明顯的「民心相通」項目。
要彰顯一個「容」字。「民心相通」合作要秉承包

容開放原則，不斷完善多元主體合作模式，帶動更多
國家、更多國際組織、更多社會力量參與進來。
宋濤引經據典：「以利相交，利盡則散」、「唯

以心相交，方成其久遠」。「一帶一路」不僅是經
濟發展倡議，更是民心相通倡議。

宋濤倡「共情實容」打通民心

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）談及中國
國家主席習近平在「一帶一路」高峰論壇上提出的
建立「一帶一路綠色發展國際聯盟」，應邀參與高
峰論壇政策分享專場的中國企業家、億利資源集團
董事長王文彪昨日在接受採訪時表示，近年來，綠
色發展已經成為政府高度重視、社會普遍關注的焦
點問題，建設「一帶一路綠色發展國際聯盟」可謂
是恰逢其時。他表示，億利集團將積極響應這一號
召，通過庫布其國際沙漠論壇等平台，凝聚國際共
識。他透露，未來三年至五年，億利資源集團及相
關參與方計劃投資1,000億元，推動「一帶一路」
的生態文明建設。
王文彪指出，在「一帶一路」沿線的60多個國
家和地區，有十多億人口飽受沙漠之困，沙化之
苦、沙塵之擾。對於解決策略，他認為，庫布其
29年治理沙漠、發展沙漠經濟的歷程，可以為
「一帶一路」沿線國家防治荒漠化、建設生態文明
提供經驗。

響應綠色聯盟 分享治沙經驗

中國國家主席習近平夫人彭麗媛昨日邀請出席「一帶一路」國際合作高峰論壇的外訪
團長配偶參觀故宮。彭麗媛向客人們介紹故宮建築特色，特別是前三殿名稱中都有一

個「和」字，蘊含着中國人民自古以來對和平、和諧的珍視和嚮往。在太和殿裡，彭麗媛同來賓們一起參觀故宮院藏的「一
帶一路」主題精品文物展，在一件件珍貴文物前駐足，觀看這些展品上中外文化元素的有機融合。 ■文/圖：新華社

配 偶 團 遊 故 宮

■■李金早李金早（（左左））與瑞法依於活動中與瑞法依於活動中
合影合影。。 香港文匯報記者張聰香港文匯報記者張聰 攝攝

香港文匯報訊 據新華社報道，中國最高人民法
院昨日發佈人民法院涉「一帶一路」建設第二批
10個典型案例，對人民法院依法審理相關案件提
供示範和指導，促進裁判尺度統一，進一步提升各
級人民法院服務與保障「一帶一路」建設的水準。
最高法民四庭副庭長劉敬東表示，人民法院在這

些案件的審理中，對疑難複雜問題作出清晰回應，
對於統一裁判標準、完善審理規則起到了很好的指
導作用。
例如中國建設銀行股份有限公司廣州荔灣支行與

廣東藍粵能源發展有限公司等信用證開證糾紛再審
案，最高人民法院通過合同體系解釋的方法，依法
保護了持有提單的開證行所享有的優先受償權，同
時澄清了長期困擾司法實踐的提單憑證法律屬性之
爭，統一該領域的法律適用，對於保障「一帶一
路」建設時的商業交易安全具有十分重要的意義。

最高法發佈「帶路」典型案例

■■瓦姆瓦奇迪斯為與會瓦姆瓦奇迪斯為與會
人士朗誦人士朗誦《《比雷埃夫斯比雷埃夫斯
的孩子的孩子》。》。 新華社新華社

■■烏茲別克斯坦的烏茲別克斯坦的
大學生代表在會議大學生代表在會議
上分享自己的故上分享自己的故
事事。。 新華社新華社


